

その他のご意見がありましたらお書きください。(上記の①～⑯に関するこことても結構です。)

① 保育園運営・内容について

- ・先生方の子どもへの接し方や保育の内容については非常に満足しており、日々感謝しています。
- ・いつもありがとうございます。
- ・子どもにも保護者にも優しい保育園だと思います。子どもがのびのびと過ごし、登園を嫌がらないのでとても助かっています。保育補助の人達まで指示系統が通っているので安心できます。
- ・いつもありがとうございます。先生方のおかげで、楽しく毎日通っています。日々、成長していく姿に驚かされます。これからもよろしくお願ひ致します。
- ・うちの子ども達はかなり個性が強く、とてもやっかいな性格の持ち主ですが、子どもだけでなくいつでも先生達が親のことまで気遣ってくれ、新園舎になり場所は変わっても温かさがそのまままで、親子共々とても安心できる場所になっています。子ども達に対する接し方にも愛情と子どもに対する信頼を感じられ、何かあればすぐに先生に相談させてもらっています。うちの子ども達は本当に小菅保育園の先生方に会えてよかったです。
- ・いつも子ども達のことをしっかり見ていて大変感謝しています。ありがとうございます。
- ・仮園舎になってから、以前のように事務所にいる先生方とお話がしづらくなったなあと思っていましたが、先生達が中から出てきて話かけてくださり、嬉しいです。
- ・運動会後の引越しが、台風が来てしまい、とても大変だったと思いますが、先生方の努力のおかげで子ども不安がることもなく通園できました。きっと見えない頑張りがたくさんあったことと思います。引越しだけでなく、行事や毎日の生活の中の細かい配慮に感謝しています。
- ・園舎の引越しというなかなか経験することのないことでしたが、子ども達の戸惑いもほとんどなく、先生方職員の皆さんのがざを改めて感じました。引越し後、初登園の日に玄関で保護者の脱いだ靴は、靴箱に入れるように言われ、私はそのようにしているのですが、ほとんどの保護者の方は脱ぎっぱなしで園舎に入るので、ピーク時は大人の靴を避けて子ども達が靴を脱いだり履いたりすることになっています。また、旧園舎の時からずっとですが、保護者の方がお迎えに時に平和橋通りに駐車していて自転車優先レーンをふさがれてしまうので、他の保護者だけでなく平和橋通りを通行している車や自転車の方にも迷惑に感じているのでは。旧園舎がアスベスト工場の跡地だったと今回初めて知りました。畑で育てた野菜、何度か食べましたが、大丈夫でしょうか?
- ・普段の園での様子をもっと教えてほしいです。
- ・教室が2階になってから早・遅番の時間帯だと担任と会う機会が減り、当日の様子を聞けることが以前よりなくなった気がします。お迎え時自分が教室まで行けばよいのですが、お迎えに行く頃はもう教室は誰もいないので…。
- ・もう少し保育時間が長いと助かります。(終了時間のこと)
- ・延長保育をぜひお願ひしたいです。
- ・お知らせ文書や連絡事項が分かりにくいなど感じることが多いです。行事のお知らせなども何時に誰が(お父さんお母さん、祖父母までOKなのか)どこに行けばいいのか、はっきりとした記載がなかったり、自分の子どもが対象の行事なのか直前までよくわからなかったりすることが多く、仕事の休みの調整もあるので、戸惑うことがあります。小中学校などとの地域交流

の日程も事前に教えていただけすると子どもとお話もできいいなと思います。また、今後必要となる持ち物や服装の注意点などあらかじめまとめて文書でお知らせいただけた方がいいなと思います。(少し大きめのサイズを買ってしまったりするため)

[お答えします]

- ・こちらこそいつも温かいお言葉をかけていただきありがとうございます。保護者の皆様の温かいお言葉に励まされております。今後も頑張ってまいりたいと思います。
- ・引越しではご協力ありがとうございました。新しい環境で試行錯誤中ではありますが、子ども達は安心して過ごせているようです。今後も工夫をしていきたいと思います。
- ・保育園での様子や何か用事があるときなど、事務所にいる職員にも遠慮なくお声をかけていただけると嬉しいです。
- ・玄関の靴の件については、ルールを守り、互いに気持ちよく使用できるよう、あらためて保護者の皆様にご協力を願いしてまいります。
- ・自動車での送迎については、保育園利用者だけでなく、近隣等への迷惑や危険につながることにもなりますので、引き続き保護者の皆様には歩・自転車での送迎にご協力を願いしてまいります。
- ・旧園舎のアスベストについては、ご心配をおかけしています。畑に関しては、毎年新しい土を購入して畝（うね）を作っておりますので、育てた野菜にアスベストの影響はございませんのでご安心ください。
- ・保育時間の延長につきましては、ご要望を所管課へ伝えております。
- ・お知らせや連絡事項など、ご迷惑をおかけして申し訳ありません。今後もう少しわかりやすくお伝えできるよう工夫していきたいと思います。また、行事については、年度当初に決まっているものは年間行事日程表にてお知らせしておりますが、学校や他の保育園など他の施設と関係するものは、日程調整が難しく、ぎりぎりになってしまったり変更があったりします。できるだけ、早めにお知らせできるよう心がけてまいりますので、園だよりやクラスの週のご予定などをご覧いただき、ご確認くださいますよう、ご理解をお願いいたします。

(2) 施設面について

- ・入口の段差がなくなり、小さい子には少し靴が履きずらいなと感じます。どうしようもないとは思いますが…。

[お答えします]

- ・バリヤフリーということで、旧施設のように段差を作ることができませんでした。またスペース的にベンチなどを置くことも難しい状況です。ご不便をおかけして申し訳ありません。

(3) 安全管理・危機管理について

- ・保育園の正門側の歩道にガードレールを設置していただけたよう園のほうから区へ働きかけてほしいです。車の走るスピードが速い大通りに面しているので、行き帰り歩きながらとても不

安を感じています。

- ・⑯の安全管理面については、新しい場所になってから行事を見ていないので、どちらとも言えないです。

[お答えします]

- ・ご意見ありがとうございます。ガードレールについては、目の前の道路が東京都の道路のため、所管課から東京都に要請をしています。

④ 園行事について

- ・新しい保育園で、広い部屋となり、子ども達がのびのび過ごせている様子が見受けられ、うれしいです。お散歩もたくさん行けているようで良かったです。ただ、新園舎でも引き渡し訓練は大混雑でしたので、スムーズとは言い難かったかなと思います。今後工夫はしていくとは思いますが、例えば、1階（ちゅうりっぷ・もも）はお部屋で待機とかどうでしょう？また、中庭を活用してみたり。それ以外はいつもよく見ていただけていて、本当に感謝しています。いつもありがとうございます。

[お答えします]

- ・ご指摘のように引き渡し訓練は改善が必要だと思います。当初の予定では中庭を使用するつもりでしたが、当日にかなり気温が下がり寒くなってしまったため、急遽玄関にて行いました。ご意見を参考に検討していきたいと思います。ありがとうございます。

⑤ 食事について(給食・おやつ・献立等)

- ・土曜日のおやつ足りなくおなかをすかせています。

[お答えします]

- ・申し訳ありませんでした。お子さんの食欲に合わせて量を調整いたしますので、ご相談ください。

*お忙しい中、たくさんのご意見をいただきましてありがとうございました。

今後も笑顔の溢れる保育園を目指して職員一同頑張ってまいりたいと思います。

どうぞよろしくお願ひします。